
浮かび上がってきた組合のメリット。それは「価値ある場所」

Tel.075︲382︲1021（代）
Fax.075︲394︲3201
http://www.zenkyoto.jp
�info@zenkyoto.jp
〒615︲8165
京都市西京区樫原盆山13︲1
発行人：小林�博明

2013�DECEMBER
通巻507号

12

何でも
コール
Tel.075-382-1021　Fax.075-394-3201

協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、福本まで。

（建ちゃんの祖母）
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　どんなことでもお気軽に！ 祖父 祖母 父 母

建ちゃん 協ちゃん 弟 娘

いとこ01 いとこ02 叔父 叔母

▶▶今月の主な記事
くさび式足場
の安全基準

宇治市へ
陳情行動

こちら京都三条
ラジオカフェ

先進自治体
政策勉強会

この一冊
『和風金物の実際』

2 3 4 7 9

今月の主な記事

　最近理事会にて、各理事が“組合へ
加入しているメリット”を発表しまし
たので内容を紹介します。
　「最初は事業利用のみだったが、ひょ
んなことから役員になり、そこで人脈
ができたことが一番のメリット」「仕事
だけでは味わえない経験ができるこ
と」「異業種や先輩と話をしながら、自
分を高めていけること」「企画に参加し
ている人はメリットを感じている。新
しい組合員にも参加して貰えるように
したい」「年齢・職業にかかわらず対等
に話ができる場所であること」「この組
合は職員数も多く、色々なことを相談
しやすい」「組合にはさまざまなメリッ
トがあるが、それは誰かがつくってく
れるものではなく、自分たちでつくっ
ていくものだ」「仕事をもらうだけの縦
割りの関係ではなく、“横の関係”で
仕事を融通し、知恵を出し合ったりで
きること」…。　
　各理事が発表をする中で、“共通の
メリット”が浮かび上がってきました。

　それは、「横のつながり」です。人
間は構造的に集団でなければ生きられ
ません。現在社会で完全に自主独立し、
徒手空拳で、自給自足の生活を送って
いる人間はほとんどいないはずです。
私たちが毎日食べる物、着る物などは
すべて他の人間から与えられています。
そう考えると企業経営者として企業（組
織）を運営する上でも、人脈や関係が
必要となるはずであり、たった一人で
成功することなどできないはずです。
　企業が利益を上げるためにも、従業
員や得意先、取引先という人間の“つ
ながり”が必要であり、その“つながり”
をより良質なものに高めていける企業
だけが、将来に渡り社会に貢献し存続
できるはずです。
　以上の理由から、異業種の中小建設業
経営者である組合員と交流し、「横のつな
がり」をつくり、お互い励まし合いながら
高めあっていくことができる協同組合と
いう“場所”は、他にはないとても重要
で価値のある場所だと言えます。（Ｍ・Ｎ）

　協同組合は千葉県野田市の根本崇市
長をお招きした先進自治体政策勉強会
を11月11日（月）にコープ・イン・
京都で行いました。野田市は「国がや
らないなら、自治体がやろう」をスロー
ガンに、「公契約条例」をはじめ国に
さきがけたさまざまな先進的取り組み
を行ってこられました。
　「公契約条例」は中小建設業のみな
らず、公共事業の質を高め、地域経済
を活性化する施策として全国自治体か
ら注目を集めています。
� （７ページに続く）

先進自治体政策勉強会
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方広寺大仏殿跡発掘調査
　京都市埋蔵文化財研究所は11月2
日、東山区正面通大和大路東入ルの方
広寺大仏殿跡の発掘調査で、「大仏殿
東側の基壇跡と礎石を据えた穴が見つ
かった」として現地説明会を開催され
ました。
　豊臣秀吉とその子・秀頼が建立した
各時代の基壇が確認され、秀頼期の大
仏殿は秀吉期より東西南北の四方を拡
張して設計していたことが分かりまし
た。
　大仏殿の遺構は、2000年のときの
調査で見つかっています。今回の調査
地はその東側で、秀吉と秀頼、それぞ
れの時代の基壇の東端が見つかりまし
た。秀頼期は、秀吉期の約1メートル
外側に造られていました。前回調査で
も基壇の南端が秀頼期は1.8メートル

外側にあったため、秀頼期の基壇は、
秀吉期を上回る南北103メートル、
東西69メートルに及ぶ広大な範囲
だったことが分かりました。これは、
秀頼期に屋根のデザインを変えたこと
による拡張だそうです。
　柱の礎石を据える穴は四つ見つかり
ました。一辺4メートルの四角形で、
礎石が沈まないよう、拳ほどの石が大
量に詰めてありました。その上に粘土
や大きな石を重ねた頑丈な造りで、巨
大な柱を支えたとされています。秀頼
期も秀吉期と同じ礎石を使っていたこ
とから、建物自体の規模は同等だった
ようです。
　京都市埋蔵文化財研究所は、「最大
の木造建築だった大仏殿の規模が具体
的にみえてきた。礎石の穴からはかな

り入念な工事だったことが分かり、地
震にも耐えた堅固な大仏殿を支えた当
時の建築技術の様子を知ることができ
る貴重な材料になる」としています。
� （谷口弘樹）

くさび式足場の安全基準
　最近、街中でよく見かけるくさび式
足場とは、部材がユニット化されてお
りハンマー 1本で組み立てができま
す。木造家屋などの低層住宅では、足
場を設置する敷地が狭く、建物の形状
が複雑であるため、盛替えや組み替え
作業が簡単にでき、建物の形状に容易
に対応できる足場として使用されてい
ます。この足場は、一定間隔に緊結部
を備えた鋼管を建地（支柱）とし、緊結
部付きの水平材、斜材等を建地の緊結
部にくさびで緊結し、床付き布枠を作
業床とした足場で、従来、木造家屋な
ど低層住宅工事用の足場として使用さ
れてきましたが、近年、その足場の部

材を用い、本足場として組み立て、中
層建築工事用の足場としても使用され
ています。
　高層建築でも、外壁の塗り替えなど
短期間の補修に足場として使用するこ
ともあります。基本部材構成は、緊結
部付支柱、緊結部付布材、緊結部付腕
木材、床付き布枠、緊結部付ブラケッ
ト、ねじ管式ジャッキ型ベース金具、
壁つなぎ、くさび式足場用斜材または
大筋かいとなります。1979年、株式
会社大三機工商会（現、株式会社ダイ
サン）が国内初のくさび式足場を開発
したことから、くさび式足場を「ビケ
足場」と呼ぶ場合があります。

　平成15年6月、（社）仮設工業会か
ら「くさび緊結式足場の部材及び附属
金具」に適合する部材を用いた安全基
準として、「くさび緊結式足場の組立
て及び使用に関する技術基準」が制定
され、高さ31ｍ以下まで設置できる
ようになりました。� （吉田明弘）

文化財

機材リース

室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索
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ほんとうの家を建てよう
　家は三度建ててみなければわからな
いといいます。一度でも大変なのに三
度も無理でしょうし、できるのはよほ
ど恵まれた人です。住み手にぴったり
くる家の難しさ、設計の難しさを思い
知らされます。
　一度目は、新しい家庭を築く新婚生
活頃でしょう（賃貸でもいいのでは
…）。現実の変化に対応するのが精一
杯で，将来の見通しもたちません。毎
日毎日が何かに追われて、家の事など
考えもつかない生活。子どもが生まれ
て、家中がにぎやかになってくる。お
もちゃや家具などがどんどん増えて収
まらなくなり、狭い家の中は寝るス

ペースを確保するのも大変です。この
つぎ建てるときは、ああもしたいこう
もしたいという言葉が出てくる頃に、
二度目の家づくりを経験するか、少し
広い家に引っ越しします。人生経験も
少し積んで、子供の成長に合わせて部
屋数の確保を優先に智恵を絞りだしま
す。雑誌や賃貸を見て歩き、高度成長
期は収入が上がるのを期待して、郊外
にて建売住宅を購入。ローン返済に追
われ、家には寝に帰るだけ…という生
活にも慣れてきます。やがて子どもは
家を出ていき、貯蓄も少しはでき、ほ
んとうに人生経験を積んでくる。他人
任せの間取り、家に合わせられたそれ

までの住まい方から、人生最後の「生
活の器」造りが始まります。必要なこ
とは何か、じっくり過去を振り返り、
今後の生活を決めて…。まさに、「三
度目の正直」の間取りでの注文建築。
やはり注文先は信頼できる組合になる
と思うのですが…。� （城戸猛志）

消費税説明会開く
　10月30日、京都工業会館で「消費
税増税に伴う、住宅関連税制とすまい
給付金に関する説明会」を開催。Ａｔ
ａＧＯ税理士法人の三輪能敬氏から、
現行の住宅関連減税措置の拡充内容と
すまい給付金の概要を解りやすく説明
していただきました。

　9月に消費増税が決まり、増税前の
駆け込み需要と増税後の落ち込み需要
を見据えて、政府が住宅関連税制の拡
充とすまい給付金の創設を行いまし
た。しかし、一般ユーザーはもとより、
中小事業者にも詳しい内容が伝わって
いないのが現状です。そうした中、組

合員から説明会開催の要望が出され、
今回の開催に至ったものです。
　次回の説明会は11月22日（金）、「す
まい給付金」に関して、国土交通省の
担当官をお呼びして開催します。
� （西村　学）

宇治市へ陳情行動
　常勤役員が、10月23日に宇治市役
所へ陳情行動。安田修治建設部長に対
応いただき、川久保理事長より要望書
を手渡しました。アベノミクス効果や
公共工事発注額の話題では、現市長就
任後、公共工事支出額が大幅に増加、

契約も地元企業優先で行っており地域
経済は回復へ向かうとの見通しを語ら
れ、宇治市としても地元組合員企業に
積極的に入札に参加してもらい、入札
制度などに中小企業者からも意見を
もっと寄せて欲しいと述べられまし

た。陳情行動の後、山本正市長を表敬
訪問し、有意義な機会となりました。
　今後、協同組合としても地元中小企
業と行政の“橋渡し”の役割を担うた
め、自治体との陳情・懇談を継続して
いきます。� （西村　学）

建設工事事業部

西京区Ｓ邸
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こちら京都
三条ラジオカフェ�　『建ちゃん、協ちゃんのまちづくりラジオ』

先を見て、壮大な計画を立てる
�全京都建設協同組合代表理事�
川久保雄二郎さん
（10月5日放送）
　1年ぶりの登場です。私も60歳に
なり、人生のことがやっと分かってき
ました。知人に「宮本武蔵」が好きな
庭師がいます。「宮本武蔵」は剣の達
人として有名ですが、画家でもあり、
彼の作品に「枯木鳴鵙図」があります。
枯木のてっぺんに鵙（もず）が居て、そ
の下を芋虫が這っている構図の絵で
す。一般的には、鵙が剣の道を極めた
者、芋虫は修行者で「剣の道を説いた」
という説ですが、知人の庭師は「鵙は

芋虫を見ていない。芋虫を狙っている
魚を狙っている」といいます。目の前
の小さな物を見るのではなく、もっと
先を見ることが大切で、人生や仕事で
も戦術や戦略を立てるべきだという説
です。話は組合のことになりますが、
昔、大工さんは町の「ホームドクター」
の役割をもち、いろいろな相談にのっ
て町の人を助けてきました。今、マン
ションが「２つの老い」の問題に直面
しています。建物の老朽化と住民の高
齢化です。これに建設業者は手を差し
伸べなければならないのではと考えま
す。そこで組合はそういう人材を育て

る「学校」をつくりたいと思っていま
す。先を見ている武蔵の絵と通ずると
ころがあります。具体的な構想は、今
は頭の中にあります。

パーソナリティー：松野晴美、光本大助

25歳で人生設計、組織の力を活かし次世代社会をつくる
�堀井工務店　堀井聖介さん
（10月12日放送）
　ものづくりや木が好きで、大学を経
て25歳から修行しました。そして何
か目標を作ろうと、ビジネス・プライ
ベートの二本立てで60歳までの人生
プランを立てました。20代では家族
や地域のこと。30代では京都のこと。
40代では日本のこと。50代では積ん
だ経験から再び京都に基盤を置いて何
か発信できないか考える、今45歳で
す。私の好きな坂本龍馬には「窮地に
立ったら知恵を出せ」という言葉があ
ります。知識・経験・行動力を兼ね備
えたものが知恵になる。その3つを常
に組み合わせ窮地を乗り切っていく。
窮地の時代ですが、自己責任・自助努
力に立脚し自立した若者が増えてほし
いです。息子には、人として、男とし

て生まれてきて、やらないといけない
ことを話しました。生きていることが
役に立つ。そのために知識・知恵を身
につける。だから学校で今勉強しなけ
ればいけないと。私自身も日々勉強。
いろんな人と出会い教えてもらうこと
がある。それを糧に次のステージで何
かをやれると思える。それの繰り返し
です。私自身は組合に20数年前に入
り、青年部から地域、京都、日本へ行
かせてもらいました。組織のスケール
メリットを活かし、自分達のできない
ことが組織ではできる。それを感じて
組合の活動ももっと広げる。仕事や金
銭的なことだけが組合ではない。次世
代の社会をつくるための組合であると
いう認識をみんなで持てば、もっとい
い会になります。みなさん元気でやっ
ていきましょう！

毎週、土曜日
12時15分より

ＦＭ79.7にて放送中!
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やってはいけない瓦のDIY
�光本瓦店（有）　光本大助さん�
（パーソナリティー）
（9月26日放送）
　「DIY（日曜大工）シリーズ」の第1回。
「瓦」のDIYはあまりされません。高
くて危険なので、屋根だけは任す人が
多いです。DIYの事を「誰でもできる
仕事」とするなら、悪質なリフォーム
屋さんが、技術は無くても簡単にでき
る内容を、いかにもやったかのように
見せて、お金を貰っています。やらな
くてもいいことをやり、あとが悪いこ
とがあります。例えば一つは、瓦には
平たい部分と上に乗っている「むね」
という押さえがあるが、そこに漆喰が
少しみえる部分があります。その漆喰
が剥がれてくると、「そこから水が入っ
てきて瓦が飛んでいって近所に迷惑を
かけます」と不安を煽り、本当は一定
の出っ張りより出てはいけない、削っ
て奥に塗らないといけない漆喰を、上

から塗るだけなので、水をひいてしま
い、漏らなかった屋根が漏るようにな
りました。もう一つは、屋根にシリコ
ンを塗る工法ですが、本当は構造上、
どことなしに入った水が抜けるように
なっているのに、いかにも隙間があっ
たら、そこから水が入るとか、風が入
るとか言って心配させ、隙間を全部埋
めて、入った水の抜け口を塞いで漏っ
てしまい、結局あちこちから雨漏りし
てしまいました。べったり塗ると、瓦
が一枚ものになってしまい、空飛ぶ絨
毯のようにパッと空に舞い上がったこ
とがあります。ズルッと落ちたりもし
ます。本来屋根に付いてないとだめで
す。この２つの例は私達が「やらない
屋根リフォーム工事」です。今、若い
人で古い家を買って、直す人が増えて
いるが、瓦に関しては、一度見てもらっ
て、よい方法を聞いておいた方がいい
です。土曜日にでも、私のところにバ

イトにきてもらってもいいですよ。差
し替え方をお教えします。
� （福本多香子）

地球環境への取り組みを、具体的に実践するのが仕事です
�（株）近藤電業社　木田　修さん
（10月19日放送）
　近藤電業社のキャッチフレーズ「宇
宙船地球号、未来の子ども達へ」は19
年ほど前、第一子が生れたとき、今の
会長と考えました。今、地球は化石燃
料を燃やしてＣＯ2を出したり、大気
汚染を出したりして問題が出ています。
地球環境に取り組んでいき、その一環
として、宇宙船地球号に例えて、子ど
も達に引き継いでいこうということで、
電気屋である以上、省エネをお客さん
に提供し、太陽光発電推進等に取り組
んでいます。具体的には、「河原町商
店街」のアーケードをＬＥＤに変えて、
電気をあまり使わないようにしようと

サンプルを付けに行きました。4社で
やっています。旨くいけば年内にＬＥ
Ｄできらびやかになり、なおかつ今の
電気の半分になります。このアーケー
ドの庇は実は「銀杏の葉」をイメージさ
れていますが、これもしっかり見て頂
けます。省エネに対し「創エネ」では太
陽光発電に取り組み、滋賀県で
500kWを作り上げました。正に自然
エネルギーです。地球温暖化により、
エアコンは不可欠ですが、新しいもの
に入れ替えてもらうことによって、電
気代が半分以下になり。地球環境にも
負担が減るので、計画的な入れ替えを
お薦めしています。このように具体的
に実践していくことが、私の仕事です。

【お問合せ】全京都建設協同組合
　　　　　福本
　　　　　Tel.075-382-1021

番組の出演者、
ただいま募集中！
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京の近代建築を巡る──住まいをトーク
　10月19日午後、今年度下半期最初
の「住まいを『建てる』『なおす』トーク」
を開催しました。すまいをトーク運営
委員で毎度お馴染みの牧彰氏を講師に
お招きし、鋭い観察眼と深い含蓄に裏
打ちされた解説をいただきながら、烏
丸四条から三条通界隈を歩きました。

　普段何気なく通り過ぎるだけの建物
にもさまざまな故事来歴があり、寺社
仏閣などの古い建物から、鉄筋コンク
リート造も含めて、後世に受け継いで
いくことの大切さを再認識しました。
� （西村　学）

住まいを　　

� トーク建てる なおす

第22回
岩井　清（岩井木材株式会社）

「木」を選ぶのも自分自身で
2014年１月18日(土) 
14:00～16:00

第21回
戸村聡里（設計事務所アトリエボンド）
住まいを建てる道筋
12月14日(土)
14:00～16:00

問合せ　全京都建設協同組合
Tel.075-382-1021
担　当　山本、西村
会　場　京都産業会館KPC第１会議室

世界経済動向とこれからの日本経済
第4回�ＴＰＰと日本経済
　TPP（環太平洋経済連携協定）は、
アジア・太平洋地域の12カ国で拡
大交渉中の国際協定です。その目的
は、締結国間で経済活動の高度な自
由を実現することです。TPPが仮に
締結されれば日本経済はどうなるの
でしょうか。
　新聞やテレビでは、TPPに関する
記事やニュースがよく報道され、そ
の多くが農産物（コメや乳製品等）の
関税撤廃や国内農業に関するものに
なっていますが、TPP拡大交渉は、
21の作業部会で進められています。
関税の引下げは21ある争点の1つ
にすぎません。
　関税以外の交渉項目も日本経済に
とって、大変重要な争点となってい
ます。例えば、食品の安全・安心、

公共事業（公共調達）入札への外資系
企業の参入、知的財産権保護（著作
権保護期間・医薬品保護期間の延長
等）、紛争解決（外資系企業による政
府の提訴等）はその代表例です。
　ではTPPに参加することにより、
日本は経済成長を加速させ、豊かな
社会を実現することができるので
しょうか。それは困難だと言わざる
を得ません。政府はしばしば、TPP
締結によって「アジア・太平洋地域
の成長力を取り込む」、「関税が撤廃
されることにより輸出が拡大する」
と言っていますが、アジア地域で最
大規模の市場を持つ中国やインドは
TPP交渉に参加していないばかり
か、日本とASEAN（東南アジア諸
国連合）は、経済連携協定（EPA）を

すでに締結しており、アジアの成長
力を十分取り込める状態にありま
す。また日本の大手企業は全世界に
広範な生産・販売網を有しています。
加盟国の関税が撤廃されたとして
も、現地生産・現地販売が主流とな
りつつある現在においては、日本か
らの輸出が急速に増加することは考
えにくいのが現状です。
　TPPは関税を撤廃させるだけでな
く、国内制度の変更を伴い、日本経
済の構造そのものを大きく変える協
定であり、中小企業の経営環境はよ
り厳しいものになると考えられます。
くわえてTPPはアメリカが主導する
形で交渉が進められ、その背後には
アメリカの世界戦略や国内事情が潜
んでいることも忘れてはなりません。
� （京都大学大学院経済学研究科）� 小山�大介

◀京都文化博物館

◀四条烏丸

▲先斗町

六角堂▶

中京郵便局▶
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第７回支部交流ソフトボール大会
　支部交流企画となってから今年7回
目を迎えるソフトボール大会が11月
3日（日）に開催されました。会場は例
年どおりの洛西浄化センターグラウン
ドで、応援の方を含め8チーム130
人が参加し、賑やかに行われました。
　子ども連れや若い職人さんの参加も
多く見られ、普段の活動では会えない
人たちとも交流できる場となりまし
た。昼から生憎の雨となりましたが、
なんとか決勝戦まで終えることがで
き、主催者としてはほっとしました。
　優勝はJIC、準優勝は洛西支部、３
位は久御山支部。雨のため、表彰式も
優勝杯授与も省略となりましたが、思
い出に残る大会となりました。
� （西村　学）

展望ある未来のための公契約条例
　今回の先進自治体政策勉強会は、京
都府電気工事工業協同組合と共同主催
し、「がんばろう日本！国民協議会」
の後援で行われました。
　なぜ今「公契約条例」なのか。その
答えは、この条例の考え方が「地域社
会」にとって必要だからであり、地域
経済を担う中小企業が生き残る道であ
り、協同組合が目差すべき方向だから
です。
　条例制定の背景には、公共工事の縮
小政策に不況が重なり、国内の年間建
設投資額は過去20年でほぼ半減し、
建設業者数が1割減少し、そのために
過当競争が起こり「安値受注、賃金低
下、就業者減少、後継者不足」の悪循
環が続き、工事の質が保てなくなって
きたという経緯があります。

　さらに行政側にも問題があり、低価
格落札が繰り返される中、「行政も安
上がりは良いことだ」と、この状況を
見過ごして来ました。
　そのしわ寄せは労働者に向けられ、
最低賃金で働く官製ワーキングプアが
発生し、長期的に見ても公共サービス
の質の低下を招き、地域経済にとって
も悪影響を及ぼしています。
　それを打開するのが、“公共事業に
従事する労働者の最低賃金を取り決め
る”公契約条例です。そうすることに

より、公共事業従事者の所得確保と中
小企業の適正利益の確保などの効果に
より地域経済が活性化します。
　千葉県野田市、根本崇市長はこの考
えの下、「国がやらないなら、自治体
がやろう」というスローガンを掲げ、
複数の自治体で条例が制定されて来て
います。
　公契約条例の詳しい内容について
は、本誌487号～ 503号の「社会起
業シリーズ」をご参照ください。
� （西村　学）

優勝カップ返還 みんなで準備体操

さあ、試合開始 審判も本格的

123人もの参加者が詰めかけました

条例への想いを語る根本市長



建設協組news Light　　 2013.128

労基連の技能講習
���●有機溶剤作業主任者
日程：12月５日（木）、６日（金）
会場：京都府中小企業会館

受講料：8,400円、テキスト代1,680円
�●乾燥設備作業主任者
日程：12月９日（月）、10日（火）

会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円、テキスト代1,155円
�●玉掛け

法律Q＆A�　台風がもたらした被害と損害賠償
�Q�　今年9月にあった台風による強
風で、自宅の屋根が吹き飛ばされてし
まいました。その屋根が近隣の屋根付
きガレージの屋根を直撃して、第三者
のガレージ屋根に大穴を空けてしまい
ました。被害者から損害賠償するよう
求められて困っています。自宅の屋根
は、本件事故以前に、業者に頼んで補
修したばかりだったので簡単に飛ばさ
れてしまうことはなかったはずだと思
うのですが。賠償に応じなければなら
ないのでしょうか？

�A�　30年に一度の規模と言われた9
月の台風は、大雨被害が大変でしたが、
突風被害も相次いだとの報道もありま
す。今回の事故は、ご自宅屋根が台風
による強風のために飛ばされ、その屋
根が第三者のガレージ屋根を損傷した
という事故と思われます。ご自宅の屋
根は、本件事故以前に、業者の手で補
修工事を行ったばかりだったので、通
常の風雨で壊れるような瑕疵は存在し
ないと思われます。今回の事故は30
年に一度の規模の台風がもたらした強
風によるものであり不可抗力によって

発生したものと思われます。ですので、
民法717条によれば、貴方には損害
賠償義務は存在しないと考えます。た
だし、補修工事自体に瑕疵があり、そ
の瑕疵がご自宅の屋根の瑕疵を形成し
ており、その瑕疵が原因で吹き飛ばさ
れたというような場合は別で、一旦貴
方が賠償責任を負います。しかし、そ
の後、貴方から補修工事業者に対して
賠償請求することが可能です。詳細は
弁護士にお尋ねください。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　秋山健司

高齢者総合支援・身元保証支援

賛助会員企業募集！！

前進座２０１４年初春特別公演のご案内
　前進座初春特別公演は37年目。今回も京都四条南座で、長谷川伸の不朽名作『一本刀土俵入』と、大いに笑って楽しめ
る「お土砂の場」とお七の一途な思いを伝える「櫓のお七」を組み合わせた『松竹梅湯島掛額』の二本立て。ぜひ、皆様お揃
いで新年を南座でお迎えください。
演　目　一、「一本刀土俵入」（長谷川伸／作、平田兼三／演出）
　　　　二、「松竹梅湯島掛額」（福森久助・河竹黙阿弥／作、鈴木龍男／演出）
期　間　2014年１月4日（土）～ 17日（金）
会　場　京都四條　南座
料　金　一等席　12,500円のところを7,200円
　　　　特別席　14,000円のところを8,700円
時　間　昼の部　11時、夜の部　16時　
観劇日　右の○印の日程です。
【申込先】全京都建設協同組合　Tel.075-382-1021

日 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17

曜 土 日 月 火 水 木 金 土 日 月 火 水 木 金

昼 ○ ○ ○ ○ 　 　 ○ ○ 　 　 　 ○ ○

夜 ○ ○ ○ ○
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　室房吉氏（故人）と稻垣文子氏著の改訂版『和風金物の
実際　デザインと使い方』が発行されました。室氏とい
えば、夷川通りにお店をかまえる450年も続く室金物（株）
の前会長。前著は15年ほど前に発行されました。
　「数寄屋、町家、蔵、茶室、寺社にいたる金物の種類と
意匠、使い方を多数の写真と図画で説いた和風金物大全」
と記されているとおり、建築にかかわるものにとって魅
力×2にあふれる本です。たとえば魅力の釘隠し。釘を
無粋と感じる感覚と隠し方の粋さ。そこから芸術ともい
える物が生まれてきたのでしょうか。それ以上の遊び心
といえばいいのでしょうか。釘隠しによってその部屋の
格が1つ上がってしまいます。それほどの力を持ってい
ます。

　現代建築は、とりわけ身近な住
宅は、この金物の魅力を忘れてい
るように思います。確かに、構造
のことや健康のことは最優先では
あります。しかし、そのことによっ
て無機質になった入れ物を、金物
で人の心をなごませてくれるよう
にも思います。もちろん金物だけではなく、建具であっ
たり調度品であったりしますが、端役でこんな役を果た
せるのは金物でしかありません。
　他にもこの本には玉手箱がいっぱいで、建築のことを
じっくり振り返る機会にもしてくれます。ぜひ一読を。
� （川久保雄二郎）

『和風金物の実際』　（学芸出版社刊）

建災防の各種講習
�●地山の掘削および土止め支保工作業
主任者
日程：１月22日（水）～ 24日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：17,500円
�●高所作業車（10m以上）
日程：１月28日（火）、29日（水）

会場：京都建設会館別館
受講料：36,800円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入　京都建設会館別館内

Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～午後5時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

　いきいきつながる会の林です。今月
は、目の疲れに効くツボを紹介します。
近年、パソコンや携帯電話で目を凝ら
す機会がすごく増えています。目を凝
らすことで、肩こりや首の疲れに繋が
ることもよくあります。目を使わない
日はないので、日々疲れが溜まってい
きます。
　そんな目の疲れに効くツボが、「太
陽（たいよう）」です。こめかみの所の

へこんだ部分が太陽です。自分でも気
軽に押せるツボなので、思いついた時
にでもぜひ押してみてください。

NPO法人いきいきつながる会
鍼灸師　林　佑介

鍼灸師の健康ノート

第2回

目の疲れに効くツボ

日程：〔学科〕12月12日（木）、13日（金）
〔実技〕14日（土）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館〔実
技〕（株）島津製作所紫野工場
受講料：17,850円、テキスト代1,600
円
�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：１月28日（火）、29日（水）

会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円、テキスト代1,680円
�●産業用ロボット特別教育
日程：〔学科〕１月24日（金）〔実技〕
25日（土）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館〔実
技〕三菱自動車工業（株）パワートレイ
ン製作所
受講料：31,500円、テキスト代1,890

円
【問合せ・申込み】
（社）京都労働基準連合会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。
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　市場はどこの国でも、物が溢れ、
パワフルで楽しい。ソウルにも、い
くつもの市場があり、韓国らしさを
最も感じることができます。有名な
東大門市場（トンデムンシジャン）、
南大門市場（ナムデムンシジャン）を
筆頭にバラエティに富んだ市場がた
くさん。いくつかご紹介しますと、
京東市場には漢方を扱う「薬令市場」
があり、鷺梁津水産市場は水産市場、
可楽洞農水産物総合卸売市場は農
産、水産、畜産などすべてを取り扱
う市場、通仁市場や阿峴市場は地元
の市民の台所です。
　９月に初めて夫婦でソウルへ。そ
の時行ったのは、「霊泉市場」（ヨン
ジャンシジャン）と「広蔵市場」（クァ
ンジャンシジャン）。「霊泉市場」は
西大門刑務所博物館に行った帰り道
に出会った超庶民的な地元の市場。
昭和30年代を彷彿させる雰囲気が
なんとも言えず、懐かしくって居心
地がいい。道路を挟んで両側に、新
鮮な野菜や果物、肉、魚、漬物、総
菜屋さんなどいろいろあってキョロ
キョロ。つい、はしゃいでしまいま
した。天井はアーケードなので、雨
でも安心。天ぷらやチヂミ、餅、お
でん屋もあって、テイクアウトもで

きるし、簡易なカウンターと椅子が
あるので、その場で食べることもで
きて、韓国に住んでいる気分に。特
に「あげぱん」食べたかったなあ。
夕食前なので諦めたのです、残念！
第14話「餅」でご紹介した、白いむ
しパンのように見える「ペッソルギ・
蒸し餅」が一個1000Ｗ（90円）であっ
たので買い求めました。日本では見
かけないものもあります。
　ちょうどこの時期は、「チャメ」
という黄色い「まくわうり」が山積
みされていました。韓国ではとても
好まれている果物で、日本のものよ
りジュージーです。「まくわうり」、
日本では見かけなくなりましたね。
世代によっては知らない人もいるで
しょうね。いつまでも去りがたいこ
の市場を後ろ髪引かれる思いであと
にしました。もう一つは「広蔵市場」。
大きい市場です。1905年に誕生し
ています。布団、韓服、日用品、生
鮮食料品、何でもありますが、メイ
ンストリートには食べ物屋台が「所
狭し」と並んでいます。この市場の
名物です。簡易なカウンターの前に、
チャプチェや海苔巻き、もやしチヂ
ミ、チョッパル（豚足）、スンデ（豚
の腸詰）などがわんさと並び、椅子
に座れば、すぐ注文できてすぐ食べ
ることができます。「ピビンパッ」
のコーナーでは、野菜やナムルはの
せ放題で、ヘルシーで安い！「魚の
辛み鍋」のコーナーもあり、お昼時
はいっぱいの人。昼時に見かけた商
店主たち３～４人が、りんご箱のよ

うな木箱をひっくり返してテーブル
にし、鍋や焼肉を食べる。傍らには
やかんに入ったマッコリをアルミの
ような器に注いで、ぐいっと飲む。
豪快で楽しそうで、下町のパワー、
生活力を感じて見惚れてしまいまし
た。地元の人と最も触れ合うことが
でき、人情味溢れる「市場」。ソウ
ルへ行ったときは見逃せませんよ。
では、ヨロブン�ト�マンナヨ！ (皆
さん、またお会いしましょう！）
《韓国ひとくちメモ》マッコリをや
かんで飲む。珍しいことではなく、
マッコリ用やかんと器がセットで
売っています。器は、昔、給食で脱
脂粉乳を飲んでいたアルミ食器と形
が似ています。（経験のない世代の
人にはわかるかな？）酒場などでは、
やかんで出てきます。これがまた美
味い！私がいつも行くお店では、ボ
トル１本分ほどが陶器の甕のような
器に入って出てきます。瓢箪を半分
に割ったような形の杓ですくって、
陶器の器に入れて頂きます。美味し
いものがより美味しく感じます。一
時期は、他のお酒に押されて、マッ
コリも影が薄いときがあったようで
すが、口あたりがよく、若い人の人
気を取り戻し、今はお洒落な「マッ
コリバー」もあります。
� （福本多香子）

連載 ステキ韓国、好き好きソウル!!

第18話　市場（시장・シジャン）

チャメ

広蔵市場
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　先日、建設工事事業部の営業職員と
「結の家」を２件見て回りました。どち
らの家も素晴らしい家で、自分もこう
いう家に住みたいと素直に思えました。
　昨今は、施工技術が消費者から見え
にくくなり、商品が均一化していく中
で、顧客へ対して訴えるための“特定
の何か”が、企業にとって必要となっ
てきました。
　地域住民からの信頼や特定の施工技
術に特化して事業者からの信頼を得た
り、さまざまな取り組みで自治体から
信頼を得たりなど…。そういった自社
の“ブランド”を持った企業が生き残っ

ていく時代に入ってきました。
　消費者に対して、あらゆる方法で商
品を説明し、納得し、信頼してもらえ
る土壌づくりこそが“ブランド価値”
を醸成し、それ継続することで信頼の
層は厚くなっていきます。

　消費者に対して“ブランド”という
ものが今ほど求められている時代はあ
りません──というセミナーに出席し
てきました。（道聴塗説）
� （西村　学）

編集後記

組合日誌
�本部
11/3� 第7回ソフトボール大会
11/11� 先進自治体政策勉強会
11/14� ゴルフコンペ
11/16� 住まいをトーク②
11/22� 消費税説明会②
11/28� 理事忘年会

�支部
11/6� 洛中（役）
11/15� 新京（役）
11/18� 右京（役）
11/21� 洛西（役）

10月定例理事会
　10月定例理事会は、10月29日
（火）午後7時から京都工業会館で理
事15人の出席で開催されました。
�＜協議議案＞
①組合員拡大期間
②新組合員加入審議
③理事忘年会、新年会、通常総会の
日程
　組合員新年交流会1月17日（グラ
ンドプリンスホテル京都）
　通常総会5月16日（新都ホテル）
　理事忘年会11月28日。
④建設工事事業部の請負工事事業
　今年度の受注見通しが悪くなった
原因の分析。事業そのもののあり
方を議論。
⑤支部活動
　最近の支部活動の停滞について議
論。支部の再統合含め検討。

⑥仕事興し
　建設関連古道具市の企画
�＜報告議案＞
⑦事業の結果と計画
⑧講習会・セミナー
　消費税学習会（2回）
　「公契約条例」野田市長講演会。
目標100人
⑨第3回支部長会議の結果
⑩支部交流ソフトボール大会
　8チーム出場
⑪10自治体陳情の結果と予定
　宇治市長と懇談（10月23日）
⑫「組合メリット」の理事発表
　森、田中（宏）、田中（望）、石山の
各理事
⑬組合Diary
⑭その他

大津市Ｓ邸
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